

# Respaldan diputadas y diputados aprobación de diversos dictámenes en la Comisión Permanente



### Boletín No.2094

# Respaldan diputadas y diputados aprobación de diversos dictámenes en la Comisión Permanente

En la sesión de la Comisión Permanente de hoy, diputadas y diputados, junto con senadoras y senadores, externaron su respaldo a la aprobación de diversos dictámenes de la Primera Comisión: Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia.

Los dictámenes avalados en votación económica se refieren a cuencas hidrológicas, seguridad pública, reducir incidencia delictiva, violencia contra las personas juzgadoras e intérpretes en juicios.

# Conflicto por el agua de cuencas hidrológicas

Uno de los dictámenes exhorta a la Secretaría de Gobernación a que instale una mesa de trabajo con las partes involucradas en la problemática sobre el acceso al agua de las cuencas hidrológicas del río del Carmen en los municipios de Villa Ahumada y Buenaventura, Chihuahua, a fin de resolver de manera integral el conflicto.

Ello, agrega, en coordinación con la Comisión Nacional del Agua, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, la Comisión Federal de Electricidad y los ejecutivos estatales de Chihuahua y municipales de Villa Ahumada y Buenaventura.



# Garantizar seguridad en Aguascalientes

Otro dictamen solicita al gobernador de Aguascalientes ejecutar medidas, planes, programas, acciones y políticas necesarias que garanticen la seguridad pública ante el incremento de conductas delictivas en la entidad.

Al respecto, el diputado Paulo Gonzalo Martínez López (PAN) anunció que "este dictamen no lo vamos a acompañar" y pidió que "se atienda verdaderamente la seguridad en este país, que es lo que requieren todos los mexicanos, vivir en un Estado de Derecho y transitar de manera tranquila y segura por todas las carreteras federales".

En tanto, el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) dijo que "estamos a tiempo para exhortar a las autoridades de Aguascalientes". Afirmó que "sí está subiendo el índice de violencia y de criminalidad y es mejor que se ponga atención a tiempo".

# Reducir incidencia delictiva en Hidalgo

Un dictamen más pide al gobernador de Hidalgo que, en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública estatal, fortalezca e implemente las medidas necesarias que reduzcan la incidencia delictiva en la entidad.

# Informe de violencia contra las personas juzgadoras

También se avaló un dictamen para exhortar al Consejo de la Judicatura Federal, al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), y al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, a elaborar un informe pormenorizado semestral relativo a las violencias contra las personas juzgadoras.

### Aumentar intérpretes en juicios

Del mismo modo, se validó un exhorto al Poder Judicial de Chihuahua para que aumente el número de intérpretes y traductores durante los juicios y procedimientos del orden jurisdiccional en los que sean parte los pueblos o las personas indígenas de la entidad.

### Se desechan puntos en relación con los comicios

Asimismo, se desecharon diversas proposiciones en relación con los comicios celebrados el pasado 5 junio.